

Philippe Hébert : le monument de Jeanne Mance. En présence des évêques, du clergé, des invités et du peuple, cependant que des jeunes filles habillées de blanc chantaient du haut d'une estrade *A la gloire de Jeanne Mance* l'expressive et si jolie cantate qu'une plume habile a comme ciselée en beaux vers et en harmonieuses strophes, ce fut un malade — oh ! la délicate pensée ! — , conduit là dans une petite voiture, qui tira le ruban de soie et fit tomber le voile. Et par cette belle matinée de septembre, après 250 ans, Jeanne Mance nous apparut tendrement inclinée vers un pauvre colon blessé qu'elle soutient ! Tout, dans ce groupe, est admirable d'expression et de grâce. C'est bien la rencontre, d'une part, de la charité compatissante qui se donne complète et sans retour, et, de l'autre, de la souffrance angoissée mais sereine parce qu'elle se sent secourue et consolée. Cette œuvre nouvelle fait honneur vraiment à l'artiste à qui devons déjà *Maisonneuve, Octave Crémazie* et *Mgr Bourget*.

Les discours officiels commencent. C'est d'abord une lettre éloquentes de Mgr Rumeau, évêque d'Angers, que lit un prêtre angevin, M. Porcher, de Saint-Sulpice, dans laquelle le distingué prélat du beau pays d'Anjou — d'où nous sont venues nos premières Hospitalières — exprime aux Canadiens de Montréal les plus nobles et les plus délicats sentiments. C'est ensuite le discours de Mgr l'archevêque, que nous avons la joie de publier in-extenso, et dans lequel Sa Grandeur expose toute la genèse et toute la portée de l'historique démonstration à laquelle nous assistons. C'est après, l'allocution si élevée de ton et si franchement chrétienne du lieutenant-gouverneur de Québec, Sir Alphonse Pelletier. Puis, ce sont les discours du Dr Guérin et du Dr Hervieux, le premier en anglais, le deuxième en français, qui célèbrent, eux aussi, avec un réel bonheur d'expression, les vertus des Hospitalières et le mérite de la fondatrice dont elles continuent l'œuvre.

Mgr l'archevêque Philippe Hébert. Il l'ont aidé à réussir dit Monseigneur, le pas à crédit. Dès ce joie de pouvoir lui cardinal secrétaire sant au nom du pape « Mais le pape », Excellence Mgr Sb dignité toute cette délégué, dans votre son nom, parlez-nous Dans un français choses magnifiques pensées lui sont l'ancien professeur lèvres, les fortes p nous une valeur in peuples — nous dit hommes et les grands à leur honneur. Mais rappellent ont coûté Les fêtes d'aujourd ce pays et à l'humanité ici depuis deux siècles est né d'une semence main bénie. Jeanne gagner des âmes et de son fils Jésus » Excellence — a été Providence, et c'est des provinces les